



予測困難な時代を生き抜く、「たくましい子」

校長 渡邊 満智子



学校生活を再開して約2か月、7月31日で1学期が終了します。私の教員人生の中でも、初めての経験ばかりの1学期でした。

それでも、子どもたちはよく頑張りました。

教室では、一定の距離を保ち、離れて学習しました。休み時間ごとに、手洗いをしたり消毒をしたりしました。冷房をつけていても、1時間に1回は換気を行います。給食は、食堂ではなく、教室で全員が前を向いて食べました。暑い中、毎日マスクをしていなければいけない生活も、子どもたちには大変であったと思います。

でも、そんな生活の中で、1年生は、すっかり小学生らしくなりました。集団での学習の仕方を身に付け、仲間の意見を聞いたり、自分の意見を話したりできるようになりました。やはり、子どもの成長にとって、学校での集団生活は大事なのだなあと感じます。子どもたちは、「学校生活」と「新しい生活様式」というルールや制約がある生活の中で、少しずつ「たくましく」育っています。



1年生の学習の様子

さて、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、本年度の運動会は、昨年度に比べても、大きく様変わりします。運動会の運営を担う、6年生のリーダーに、今年度どんな運動会にしたいか聞いてみました。

「感染防止に気をつけながら、楽しく思い出に残る、あとからよかったと思える、運動会にしたい」

今年度の運動会は、感染防止対策の一環として、時間短縮をします。また、大勢のお客さんをお呼びすることはできません。競技の内容も応援も考えなくてははいけません。リーダーたちは、具体的に、どんなプログラムにしようか、どんな応援にしようか、どんな開会式・閉会式にしようか、学級に持ち帰って、6年生みんなで考えることにしました。学級での話し合いでは、各作業チームに分かれて、活発な話し合いがされていました。特に、「コロナ禍で、なにもできない」ではなく、「こんなふうに変えたら?」「こんなこともできる」と、様々なアイデアを出してくれました。大変頼もしく思いました。今後、彼らの思いやアイデアを大切に、運動会を企画していこうと考えています。



6年生リーダーとの話し合い

新学習指導要領の冒頭には、「社会構造や雇用環境は大きく、また、急速に変化しており、予測が困難な時代となる」とあります。まさに、現在の状況そのものであると言えます。いろいろと思いつきにならない、予測困難な時代を、子どもたちは手探りでも、「たくましく」前進しようとしています。私たち大人は、明るく、たくましい谷っ子たちの歩みを、全力で支えたいと思っています。

8月の行事予定

- 1日(土)～16日(日) 夏季休業日
11日(火)～14日(金) 学校閉庁日(学校携帯：080-1585-7729)
17日(月) 2学期始業式
~~23日(日) 登校日(作品等提出)~~
~~PTA奉仕作業(午前)~~ → 11月15日(日)実施予定
(詳細が決定しましたら連絡します。)
25日(火) 6年生修学旅行説明会 19:00～(6年生教室)
26日(水) 連れ去り防止教室(1～3年生)

9月の行事予定

- 8日(火) PTA常任委員会(本部役員会：19:00～、常任委員会：19:30～)
10日(木) 5年生校外研修【大津】(詳細が決定しましたら連絡します。)
~~19日(土) 運動会~~ → 10月31日(土)に延期

10月の行事予定

- 8日(木)・9日(金) 6年生修学旅行
17日(土) 小中合同リサイクル活動
~~18日(日)・19日(月)~~ 5年生若狭研修 → 変更
23日(金) 夢の教室(5年生)
31日(土) ふれあい運動会 → 内容等は、現在検討中



今年度の運動会について(保護者の皆様にはすでにご連絡しました内容です。)

今年度の運動会については、「谷汲小だより」(5月21日号)にて、今年度から地域と一緒に実施することをお知らせさせていただきました。しかし、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、協議を重ね、本年度は、下記のように実施させていただくことにします。

- 1 日時 9月19日(土) → 10月31日(土)に延期

*なお、午前中のみの実施とします。

2 実施競技

- ・三密を防ぐような内容を児童と共に検討します。
- ・午前中のみですので、競技数は縮小します。

3 地域との合同実施

- ・今年度は、小学校単独の実施とします。
- ・地域のふれあい運動会との共催の意味を込めて、運動会の名称のみ「谷汲ふれあい運動会 共催 谷汲小学校 谷汲公民館」とします。
- ・谷汲小学校の保護者の皆様には、後日、詳細についてご案内します。



ご支援、ありがとうございます

「ドリームいびがわ」の皆様のご厚意により、熱中症予防に、「ミスト噴霧器」を取り付けていただけます。また、先日は「揖斐川ライオンズクラブ」様より、消毒用アルコールをいただきました。地域の皆様の善意で、子どもたちの学校生活を支えていただいております。本当にありがとうございます。